
本报讯 区卫生监督部门历时一个半月

的“卫监五号”行动，集中抽检市场销售的抗

（抑）菌洗剂和消毒剂。抽查的８９家（其中商
场 ４１家、药店 ３７家、保健品店 １１家）经营
单位销售的 １４９种消毒产品中，５０家经营
单位的９３种消毒产品存在问题，占抽查消
毒产品总数的６２．４２％。

检查发现，无生产企业许可证及卫生许可

批件的有“凯琳”高级人体润滑剂、“古印度”神

油、女士湿巾、“妇炎康”栓等４３种；夸大宣传效
果的有“奇力康”牌系列产品、“蓝族”阴洁康湿

巾及洗液、“滴露”消毒药水、“新感觉”洗洗舒

抗菌洗液、“威露士”消毒液等５０种。检查人员
对１５家经营无证产品的单位进行处罚。从８
月２２日开始的复查发现，部分单位在卫生监
督部门责令撤柜后，对仍存在销售夸大宣传的

产品，如欧尚超市嘉定店，现已做出了处理。

检查结果表明，市场销售的消毒产品主

要存在几个突出问题：部分产品“改头换面”

后作为消毒产品上市销售。消毒剂与抗（抑）

菌洗剂不分。按规定，消毒剂比抗（抑）菌洗

剂要求高，但某些“抗（抑）菌洗剂”却夸大抑

菌作用，误导消费者。某些抗（抑）菌洗剂甚

至暗示对疾病的治疗效果，如 “性病一扫

光”，其实只是一种抗（抑）菌洗剂，但它却在

产品说明上写其对生殖器疱诊、霉菌性阴道

炎等病症有药效。 见习记者 张密

“卫监五号”行动连续抽检月余结果显示

消毒产品不合格率!"#$"%

企业之窗
■近日，区质量监督部门对马陆镇、南翔

镇、华亭镇等 ８个镇、街道的 ７６家食品生产
企业进行产品标准规范检查。检查结果显示，

被抽查的食品企业的 １９４个产品中，１５４个
产品标签符合国家规定，大多数食品企业都

能正确标注标识标志，合格率为８０．４％，少数
企业存在标识标志无等级之分、夸大宣传等

问题。 通讯员 苏海波

■近日，嘉定区会计学会嘉定工业区工作
委员会成立。据悉，该工作委员会主要由嘉定工

业区内各企业财务负责人组成，现已有小糸车

灯、华宝食用香精（上海）有限公司等财务负责

人１０名会员。该会将促进企业会计队伍业务能
力提高，注重诚信建设，并开展财务咨询业务和

会计课程研究活动。 通讯员 浦慧慧 周炳项

■日前，受国家农业部委托，上海市村级
财务管理规范化试点验收领导小组来到安亭

镇南安村检查财务管理规范化试点验收工

作。经审议和评分，南安村以９５分的成绩通
过验收。 通讯员 孙金元 刘佳

近２个月来，区酒类专卖管理局执法人
员对全区酒类市场进行了细致检查，没收各

类假酒１１７箱，计 ２３５５瓶，２４家酒类经营单
位被责令整改。

图为 ９月 １日，该局执法人员在迎园饭
店检查酒类商品。 记者 沈青 摄影报道

本报讯 ８月 ２８
日，坐落于外冈镇的

上海五金城举行了上

海五金展览馆奠基仪

式。该展览馆总投资８０００万元，总建筑面积
１．５万平方米，将于明年春季建成开馆。目
前，同等规模的五金专业展览馆在上海仅此

一家。

奠基仪式上，上海五金文化广场同时落成

启用。这座投资５００万元、占地面积８０００平方
米的下沉式广场，为广大业主提供了文化娱乐

和休闲的场地，也是目前嘉定专业市场中唯一

一座文化广场。

据悉，总投资约

４亿元、总建筑面积
２０万平方米的上海

五金城，目前入驻率已达到 ９６％，中国工具
五金行业十五强企业中，有长城精工、江苏

宏宝、上海田野、丹纳赫等 ７家公司已落户
五金城。 记者 张文国

本报讯 ８月 ３１日，２００５年
度第一批上海市科教兴市重大产

业科技攻关项目遴选结果揭晓，

位于嘉定工业区的上海新傲科技

有限公司申报的 “高端硅基材料

研发和产业化”项目从１７０多项
申报项目中脱颖而出，与宝钢集

团、中芯国际等全市１９家知名企
业同时入选，成为目前嘉定第一

家获此殊荣的企业。

上海新傲科技有限公司是目

前国内唯一的高端硅基材料研发

与生产基地。高端硅基材料是集

成电路产业发展前沿的主流技术

之一。据悉，该公司研发的硅基材

料上的电子器件可本质上减小结

电容和漏电流，提高开关速度，降

低功耗，实现高速、低功耗运行。

目前，该公司与全球排名前１０位
半导体厂家中７家有贸易往来关
系，是英特尔、三星、菲利浦、德州

仪器、东芝等著名公司的供货商。

同时，在入选的 １９个项目
中，该公司是唯一被美国投资基

金公司“相中”的企业，并已表示

投资意愿。在３年项目期内，该公
司将陆续研发投产３条高端硅基
材料生产线，预计到２００８年产销
量提升至现在的３倍，销售额达
２亿元人民币。 记者 翟芳华

不签合同、不交首付金就能将家电搬回家。９月１日，采用零首付分期付款方式购买家电新举措
首次在国美电器嘉定店实施。据悉，消费者持招商银行信用卡在该店一次性购买３０００元以上电器时，
可选择６个月或１２个月的分期付款方式购买电器。图为９月１日，国美电器嘉定店促销员正在向消
费者解释分期付款购买电器业务。 记者 沈青 摄影报道

本报讯 ９月
１日，嘉定召开整
治火灾隐患工作

会议。会议部署

嘉定火灾隐患整

治及消防安全专

项整治工作，开

展以 “政府组织

领导、单位自主

管理、消防依法

监督、部门加强

联动、群众广泛

参与”的整治火

灾隐患工作。

从８月至１２
月，区公安、质监、

工商部门在全区

范围内，对人员

密集场所、大型

公共场所、在建

工程的建筑消防

设施等进行重点

排查，消除火灾

隐患；对生产和

销售火灾报警产

品的企业进行督

查和整治。同时，

要求各单位 “安

全自查、隐患自

除、责任自负”，

及时发现、消除

各类火灾隐患。

另外，区有关部

门呼吁市民提高

防患火灾意识，

通过热线电话、

互联网信箱等方

式积极举报重大

火灾隐患问题。

见习记者 张密

本报讯 据区统计部门数据显示，今年１至
７月，嘉定制造业实现增加值 １５７．１亿元，占全
区增加值比重为６７．２％；制造业实现产值７８１．５
亿元，同比增２２．７％。这表明，以规模以上工业
企业、工业园区、高新技术企业等为“生力军”的

制造业，是全区经济的主导力量，对全区经济的

支撑和拉动作用明显。

目前，嘉定制造业涉及３０个工业大类行业
中（除烟草制品业外）的２９个行业，基本形成了
行业门类齐全、重点行业优势突出的产业结构。

其中，金属制品业、电子电器业、机械设备制造

业及汽车零部件产业已成为重点产业。今年 １
至 ７月，全区 １５９４家规模以上工业企业，完成
制造业产值５１０．７亿元，同比增１２．３％。

另外，从空间布局看，嘉定制造业发展的

“主战场”已由过去的村村冒烟、镇镇办园区逐

渐向产业定位清晰、基础设施完备的“２＋５”工
业园区跨越。今年上半年，全区７个工业园区的
制造业总产值达２４３．４３亿元，占全区制造业总
产值的３６．２％。

通讯员 经纬
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ＪＩＡＤＩＮＧ ＢＡＯ

$

２００５年９月６日 星期二

责任编辑 翟芳华

１至７月制造业增加值比重占６７．２％

制造业支撑拉动嘉定经济
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上海首座五金展览馆奠基

攻坚不畏难 创新求发展
本报讯 日前，上海旗忠森林体育城网

球中心正紧张迎接１１月的“喜力”大师杯网
球公开赛，其中，最让人叹为观止的是赛场

屋顶工程。屋顶采用８片形似“白玉兰”的钢
结构“花瓣”组成，每片“花瓣”重１８０吨，钢
环梁１７８０吨，顶棚钢结构约４０００吨，当屋
顶缓缓开启时，仿佛白玉兰绽放。因此，这使

得创造该工程“奇迹”的上海机械施工有限

公司再度成为众人注目焦点。该公司“攻坚

不畏难”创造了一个工程“奇迹”。

上海机械施工有限公司是上海建工

集团的子公司，成立于 １９５８年，实力雄
厚。该公司自行开发研制１２３米大跨度旋

转式龙门吊等一系列大型起重设备，拥有

国内最先进的大吨位、大体量的计算控制

液压整体提升（位移）设备和世界先进的高

精度测量仪器等，能适应各种工况下超高、

超大建筑结构安装工程。

吊装上海旗忠森林体育城网球中心主

赛场屋顶工程，是该公司从未接触过的开

启式结构工程。公司科研人员首创″环梁积
累顶推圆弧滑移″吊装方案，整条环梁被分
成３２段进行，每一段都在固定地点吊装，
然后通过滑道滑移至预定位置。该公司施

工人员采用计算机控制旋转滑移安装技

术，对每片有４个篮球场大面积的“花瓣”，

在地面完成焊接组装和旋转调试后再吊

装，施工前利用三维空间技术进行反复测

算，对上万个测量数据反复比对，几千套螺

栓无一偏差，整个施工工程一气呵成。

目前，正在建设中的上海铁路南站是

该公司又一扛鼎之作。上海铁路南站钢结

构跨度、体量庞大，工作面交叉重叠，一般

起重设备根本无法解决问题。该公司科技

人员因地制宜自行研发了大跨度张弦式龙

门吊及大跨度 转式龙门吊，解决了特殊

钢结构吊装难题，现在南站的６万平方米
圆形钢屋盖已雄姿显露。同时，此项设计已

成功获得国家级专利。 通讯员 于俊丽
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上海机械施工有限公司用钢架制成“白玉兰花瓣”

８月３０日的述职评议范围之广、程度
之深，用一位被评议对象的一句话概括：

“横向到边，纵向到底”。

在广度上，调查工作本着客观、民主、

公开的原则，通过区评议工作组、１３个镇
（街道）代表小组调查组、区人大代表察访

组 ３个层面，以个别访谈、召开座谈会、实
地察访、发放意见征询表、查阅资料、经济

责任审计等方式，进行深入调查。据统计，

在这次评议工作中，１３个代表小组召开各
类座谈会２６０多个，发放意见征询表上千
张，广泛听取了区人大代表、人民群众及相

关单位等多方面意见。

第一次参加察访的区人大代表肖体乔

告诉记者，察访对干部述职评议来说，是一

种非常有效的手段，也是区人大依法履职

的必要形式，对老百姓来说，则多了一个反

映问题的途径。他作为一名人大代表，察访

同时是履行一个代表的职责和义务。

在深度上，此次评议不局限于考评干

部一般的履职能力、依法行政能力，评议内

容还包括：依法行政、公正司法，落实执法

责任制情况；贯彻执行区人大及常委会有

关决议、决定，办理区人大代表或区政协委

员议案或书面意见情况；解决人民群众普

遍关注的热点问题、处理群众来信来访情

况；任职２年来相关目标、任务完成及履行
职责基本情况。另外，还有极为重要的一

点：被评议对象所在单位、部门的工作作

风、工作质量、精神状态、队伍管理情况。

“总而言之，就是对我们的工作特别是

依法行政方面，进行全面考核。”４位被评
议对象都感受到了一种前所未有的 “心

跳”。

“……２年来，在自身的工作岗位上，
虽然取得了一定成绩，但对照构建和谐社

会的形势要求，对照人民群众重托和期望，

还存在着不小的差距……”庄严的国徽下，

区人民检察院副检察长兼反贪污贿赂局局

长王群智正在发言席上作述职报告。

台下端坐着的不仅有区人大常委会所

有组成人员、列席的有关部门负责人、区人

大代表和部分区政协委员，还有１３位旁听
的普通市民。

评议会上，区人大常委会代表们在“评

功”的同时，更直言不讳地提出了许多尖锐

的问题。

充分肯定区人民检察院副检察长兼反

贪污贿赂局局长王群智在反贪工作中加大

工作力度取得较好社会反响的同时，还提

出了 “在渎职侵权检察工作上花的精力不

多，对渎职侵权检察工作的规律、特点研究

不够……”等问题。

被评议的区教育局局长毛长红告诉记

者：“述职评议让我清醒地看到了自己在工

作中存在的问题和不足，我深感自己肩上

的责任很重，压力很大。”

在谈到对这次干部述职评议的认识

时，毛长红说这应该是一个及早发现问题、

及时处理问题的过程，如针对在调查中所

提出的幼儿教育资源不足的问题，教育部

门已及时采取措施，使今年幼儿园开学情

况比较平稳；对“学联”公司缺少竞争对手，

以致产品质量不稳定等问题，教育局在进

一步规范“学联”公司的同时，成立了监事

会，并引进竞争机制，使其操作过程进一步

透明公开。

“他们的工作确实很辛苦牞没有听他们
述职前牞我们不知道一个局长要管这么多的
工作牞听了以后，对他们的工作有了进一步
了解牞同时我们对政府工作的难处多了一份
理解。”一位市民代表如是说。

在评议水务局局长汪金其时，对评议

调查报告中提出了镇、级村河道整治力度

不够等问题，市民代表王小宝听了后，倒是

“宽容”了不少。她说，以前看到某河道脏乱

差的情况，就责怪区水务部门办事不力，现

在听了述职评议后，了解到区内有上千条

河道，整治还存在资金困难等，所以，对分

期解决目前存在的问题也能够理解了。

对于这个问题，被评议的汪金其说：

“老百姓的理解和谅解，不能成为我工作中

存在缺点的理由。在评议中，镇、村河道的

整治问题被尖锐地提出来了，究其原因，一

是在工作上往往比较侧重于区骨干河道和

重点区域的河道整治，认为镇、村级河道是

由镇、村管理、整治的；二是因资金问题或

者工作忙不过来为理由确实忽视了这项工

作。现在评议者提出了这个问题，对我来说

是要引以为戒，以后要特别重视这方面的

工作，作为行业管理单位，水务局应该为区

委、区政府的决策提供建议，同镇、村一起

做好这项工作，让人民满意。”

述职评议是一个领导干部与老百姓沟

通交流的平台，让被评议对象讲述自己的

工作情况，接受人大代表评议。让被评议对

象知道，作为一名领导干部，应该做好哪些

工作，哪些工作还做得不够好，哪些工作是

目前尚不能达到理想目标的。

行使人民赋予的权力，必须接受人民

的监督。述职评议，正成为领导与群众沟通

的桥梁。

来自菊园新区嘉富居委会的居民王玉

珍激动地对记者说，从来没有想到普通老

百姓也能参加区人大常委会任命干部述职

评议的旁听，以前只在家里电视上看过转

播，如此零距离地接触政府官员还是第一

次，感到特别自豪。当她接到通知时，有点

不敢相信，这种事怎么会轮得到她呢？因此

还特意打电话到菊园新区办公室证实。

在旁听了各位局长的述职报告后，王

玉珍说：“给我感触最深的是这些领导是真

正为群众办实事。政府在充分发挥干部的

能动性方面，我认为做到了让党放心，让群

众满意，而且述职评议也推动每一名干部

在言行一致方面起到了很好的作用。”

“能够面对面地参加这样的述职评议，

是过去没想到的事情。”来自新成路街道新

成社区居委会的旁听居民王小宝如是说。

同时。她还告诉记者，从会议内容上看，许

多述职评议的内容都涉及老百姓的切身利

益。结合现今开展的先进性教育，她深深体

会到了干部述职评议工作也是党风和政风

进一步好转的有力证明。“干部在为百姓做

事，以前只是停留在媒体宣传和口号上，今

天真正体会到了，代表的评价是公正客观

的。”

此次述职评议除继续采用以电视录播

的形式向市民播放述职评议的全过程外，

还在区政府门户网站上对这项工作 ６个方
面的内容实行公示，进一步增强述职评议

工作的透明度。

实行公示接受市民监督的 ６个方面内
容包括：“嘉定区人大常委会 ２００５年述职
评议实施方案”，“被评议人所在部门的主

要职责”，“被评议人的述职报告”，“被评议

人所在单位 ２年来的工作总结”，“区人大
常委会述职评议工作组的调查报告”，“被

评议人的整改计划及措施”。

６大公示内容采用“阳光”式“透明”展
示，其目的在于 “干部评议，让百姓说了

算”。这４位政府组成部门负责人在任职伊
始，曾向市民作出承诺，２年后，他们做得如
何？区人大常委会要知悉，普通市民也要

“对照检查”。同时，这一做法是进一步完善

干部监督机制，深化干部监督体制内涵，提

高干部监督效能，进一步提高政府工作的

透明度，拓宽代表和人民群众知政知情渠

道的有效探索。

区委副书记、区人大常委会主任曹一

丁表示：“在媒体上公开述职过程，将政府

组成部门负责人的履职情况和他们当初的

承诺同步公布，充分将区人大监督与社会

监督结合起来，有利于提高他们的国家意

识、公仆意识、法制意识、责任意识。区人大

常委会将把这一做法坚持下去，并在实践

中不断完善，形成制度。”

“在接到述职通知后，我的心情像一个

学生，紧张地准备接受考试。”一位作完述

职报告的局长坦言自己的感受。“其实对我

们来说，旁听述职评议同样不亚于一场考

试。”一位列席述职评议的区政协委员实话

实说。“赶考”和“监考”，对政府官员和人民

代表究竟意味着什么？

区人大常委会副主任沈贵楚说：“区人

大常委会开展述职评议工作的目的是为了

加强对‘一府两院’的监督，通过述职评议

帮助被评议对象巩固和发扬成绩，改正缺

点和纠正错误，更加重视人民群众的呼声

和要求，坚持依法行政和公正司法，使被评

议对象推动和改进自己本部门的工作。”

区三届人大常委会开展干部述职评议

到如今已第三个年头了，每年都在不断完

善。从大大小小不厌其烦的座谈调研，到几

易其稿、如实写真的述职报告；从社区居

委、村委的征询访谈，到庄严国徽下的神圣

“考场”……对于干部的监督和历练过程，

实际上就是对人民利益的维护和负责。

“阳光式”公示监督

场外

与会者正认真聆听干部述职

区人大常委会组成人员正在评议

政府官员“赶考”
人大代表“监考”
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在庄严的国徽下，由区人大常委会任命的区水务局、区人民检察院、区财政

局、区教育局等４位领导干部分别走上报告席，向区人大常委会述职，并接受区人
大代表、区政协委员的“评头论足”。区人大常委会组成人员对 ４位领导干部进行
现场投票测评，并当场公布测评结果。

一位被评议对象坦言“述职评议不亚于一场考试，人大代表是我们的‘监考’官。”

区三届人大常委会评议４位区政府职能部门领导履职情况实录
■记者 张延 文／摄

“背对背”明察暗访

前奏

“面对面”批评揭短

现场

述
职
评
议
正
在
进
行
中

“心连心”沟通理解

评议

风雨之后，阳光总会更灿烂。

或许，当我们身边的每一位领导

干部，都有了一份“赶考”的心情；

当千千万万个百姓所思所想的愿

望，都化做政府官员述职报告里

一串串和谐的音符，那么，“亲民

政府、责任政府”这一乐章将奏出

最强音。

“零距离”接触感慨

回声

“考场中”监督评议

尾声

小幽默

（一）

小小经过一间宠物店，发

现里面正在拍卖一只鹦鹉。他

决定要买，于是喊道：“我愿意

出１０美金买下这只鹦鹉！”马
上有人喊价：“我愿意出 ２０元
美金！”

小小不愿把那只鹦鹉拱手

让人，于是他又喊了３０美金。
可是对方一直在跟他作对，一

直到小小叫了 ２００美金时，对
方才停止叫价。

小小买到鹦鹉很高兴，可

是他突然想到，我花了那么多

钱才买到这鹦鹉，如果它不会

说话那我不就吃亏了吗？于是

就去问老板：“老板，你这只鹦

鹉会不会说话啊？”这时鹦鹉大

叫：“我不会说话？你以为刚刚

是谁在跟你喊价啊？”

（二）

小小走在街上，又看到一

个商人在卖鹦鹉，就问商人：

“这只鹦鹉会说话么？”商人说：

“当然！不信，你握握它右脚。”

小小依言握了握鹦鹉的右脚，

只听鹦鹉很清楚的说道：“你

好！你好！”小小很高兴。

商人又说：“你再握握它左

脚。”小小又依言握了握鹦鹉的

左脚，只听鹦鹉很清楚的说道：

“再见，再见！”小小更高兴了，

马上买下了鹦鹉。

回家后，小小喜不自胜，一

会儿摸摸鹦鹉的左脚，一会儿

摸摸鹦鹉的右脚，鹦鹉也听话

的说：“再见！”“你好！”他突发

奇想：我如果同时握住它双脚，

它会说什么呢？于是，他一把握

住了鹦鹉的双脚，只听鹦鹉大

声的说道：“笨蛋，你想把我摔

死啊！”

（三）

小小每天上班都要经过的

宠物店新来了一只鹦鹉，老板

把它挂在商店门口招徕顾客。

这天，小小路过商店时，鹦鹉突

然叫道：“先生，请等一下！”“有

什么事吗？”小小好奇地问。“你

看上去可真蠢！哈哈哈……”鹦

鹉乐不可支。“你这只不懂礼貌

的鸟！”小小非常气愤，但还是

决定不去计较。

次日，小小经过商店时，鹦

鹉又向他打招呼：“先生，请等

一下！”“这次又有什么事？”小

小瞪着鹦鹉。“你看上去可真

蠢！哈哈哈……”小小非常恼

火，但还是极力控制自己情绪。

连续被鹦鹉嘲笑了几次之后，

小小终于忍无可忍，他怒气冲

冲地对宠物店老板嚷道：“你要

是再不把这只没有教养的破鸟

弄走，就等着上法庭吧！”老板

十分难堪：“先生，请您不要太

往心里去，这只鸟语言是有些

粗俗，我也一直在调教它。我向

您保证，它明天再也不会对您

说难听的话了。”说完，老板转

身对鹦鹉吼道：“如果明天你还

敢对这位先生出言不逊，我就

把你炸了吃！”听到这儿，鹦鹉

神气的脑袋一下子耷拉了下

来。

第二天，想到再也听不到

鹦鹉的嘲讽，小小心情格外轻

松。经过商店时，鹦鹉却照旧向

小小打招呼：“先生，请等一

下！”

小小很是惊奇：“你还想说

什么？小心被炸了吃哦！”

“我想你知道我会说什么。

哈哈哈……”

小小和鹦鹉


